

## BALANCE ANUAL DE COMISIONES OBRERAS

# El 1% de las empresas de Aragón aglutina el 37% de los accidentes

► CCOO pide que se publique el nombre de las firmas con casos recurrentes

► La cifra de muertos cayó en el 2016, pero la siniestralidad subió en la región un 11%

R. LÓPEZ  
rlopez@aragon.elperiodico.com  
ZARAGOZA

Un total de 734 empresas aragonesas, el 1,15% del total, aglutinaron el año pasado el 37% de los accidentes laborales en la comunidad. Y 302 de ellas han aparecido de forma recurrente en el ranking de firmas con más siniestralidad en los últimos años. Así lo denunció ayer CCOO Aragón, que exigió un mayor control por parte de las administraciones públicas. «Si sabemos dónde está el problema y no actuamos, algo falla porque muchas de esas empresas puede que estén cometiendo un delito contra la seguridad y la salud del trabajador», dijo el responsable de esta área en CCOO, Benito Carrera.

En este sentido, reclamó a Inspección de Trabajo y al Instituto Aragonés de Seguridad y Salud Laboral (ISSLA) que publique el nombre de las compañías con «alta tasa de accidentalidad». «Igual que dicen las que lo hacen bien deberían comunicar las que lo hacen mal», subrayó.

Carrera realizó estas declaraciones durante la presentación del informe de siniestralidad del 2016, que ha vuelto a poner de manifiesto que la comunidad es



ARCHIVO

► Aragón registró el año pasado 25 accidentes mortales, cuatro menos que en el 2015.

incapaz de reducir el número de accidentes cuando sube la ocupación. En concreto, Aragón registró el año pasado 13.861 siniestros durante la jornada de trabajo, un 11% más que en el 2015, y 1.779 *in itinere* (+9%), lo que supone 42 accidentes al día. El único dato positivo de la estadística es la reducción de la mortalidad: Aragón contabilizó 25 muertos en el trabajo, cuatro menos que en el 2015. Con todo, Carrera recordó que la comparativa está desvirtuada por la explosión hace dos años de Pirotecnica Zaragoza, en la que fallecieron seis personas.

Por todo ello, CCOO calificó los datos de «nefastos» teniendo en cuenta, además, que «muchos trabajadores no se atreven a coger la baja porque tienen miedo a perder su empleo».

La siniestralidad subió el año pasado en todas las provincias y en todos los sectores. Un año

## Los siniestros se llevan 574 millones, el 1,7% del PIB regional

► A las arcas públicas le sale cara la siniestralidad laboral. CCOO aseguró ayer que los accidentes se llevan el 1,7% del PIB regional, es decir, unos 574 millones de euros. El sindicato denunció en este sentido que saldría rentable dedicar más recursos a este apartado y recordó que en Aragón hay un inspector por cada 20.000 empleados, mientras que en Francia hay uno por cada 7.000.

► En los últimos 22 años se han contabilizado en Aragón 838 fallecidos por accidente laboral, un auténtico «parte de guerra», según CCOO.

más, servicios concentró más de la mitad de los accidentes.

Carrera destacó el aumento del 24% de las enfermedades profesionales con baja, si bien España sigue siendo el país europeo que menos declara. «En Aragón hay hasta fallecidos, como en el caso del amianto, pero no quedan registrados como tal», lamentó Carrera, que denunció la «infradeclaración» de este tipo de enfermedades, sobre todo en el ámbito psicosocial (estrés, *mobbing*...).

**MÉDICOS CENTINELA** // Además, recordó que hay «un desvío muy grande» de afecciones a la sanidad pública, cuando deberían ser las mutuas las que las gestionarían. Los sindicatos han pedido varias veces la creación de unidades especializadas en los ambulatorios, una red de «médicos centinela» incluida en la próxima estrategia aragonesa de salud laboral, según adelantó Carrera. ≡

## +INFO

www.elperiodicodearagon.com

### IBERCAJA ELEVA AL 5,76% SU CUOTA EN PENSIONES

► Ibercaja Pensión consiguió incrementar en el 2016 un 5,76% su cuota de mercado en planes de pensiones, hasta gestionar 6.148 millones de euros, 248 más que el ejercicio anterior. Según informó ayer la entidad financiera aragonesa en un comunicado, estas cifras le han permitido consolidarse en la quinta posición del ranking nacional por patrimonio administrado en cuando a la gestión de planes de pensiones en sus distintas modalidades.

### 50 AÑOS DE LA ASOCIACIÓN DE ASESORES FISCALES

► La Asociación Española de Asesores Fiscales (AEDAF) celebra el próximo jueves 2 de febrero en Zaragoza una jornada sobre la fiscalidad en la economía digital, donde se analizarán todos los aspectos concernientes al comercio electrónico. La sesión servirá también para presentar el 50 aniversario de esta organización, que se fundó precisamente en la capital aragonesa. AEDAF cuenta con 2.600 asociados, 72 de ellos en Aragón.

### DENUNCIAN SEIS DESPIDOS EN ELECTRÓNICA CERLER

► El comité de Electrónica Cerler manifestó ayer su «total desacuerdo» con el reciente despido de seis trabajadores / cuatro de producción y dos indirectos). En un comunicado, los representantes de la plantilla discuten «el fondo y las formas» de una medida «unilateral y desproporcionada». Así se lo hicieron saber ayer a la dirección de la empresa en una reunión, en la que se les anunció que habrá «más despidos en el futuro».

### ACTA DE TRAMITACIÓN DE DECLARACIÓN DE HEREDEROS ABINTESTATO

Yo, Teresa Cruz Gisbert, Notario de Zaragoza, sustituta de mi compañero de residencia don PEDRO MARTÍNEZ VIAMONTE, con despacho en calle Coso, 33, 3º A de dicha ciudad, HAGO SABER:

Que mediante Acta de fecha veinticuatro de enero de dos mil diecisiete, se tramita en esta Notaría, Acta para Declaración de Herederos Abintestato de Don JOSÉ CASANOVA NAVARRO, fallecido el día siete de febrero de dos mil dieciséis, en estado de separado judicialmente de doña María Pilar Serrate Escuer, dejando tres hijas llamadas doña María José, doña Victoria del Pilar y doña Rosario del Pino Casanova Serrate, instada por esta última, quien me requiere para que declare como únicas herederas del causante, tanto de los bienes de línea paterna como materna a sus tres citadas hijas.

Mediante el presente edicto se ponen en conocimiento los hechos expuestos para que cualquier persona que pueda verse afectada por el presente expediente o que se crea con igual o mejor derecho que las herederas nombradas por la requirente, pueda comparecer en la Notaría y alegar lo que estime oportuno en defensa de sus derechos, en el plazo de un mes a contar desde la publicación de este anuncio.

Zaragoza, a veintisiete de enero de dos mil diecisiete.

### JORNADA EN EL HOTEL REINA PETRONILA

## La firma Abante 'enseña' a invertir en Zaragoza

► La empresa cuenta con más de 150 clientes en Aragón

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

La firma de asesoramiento financiero Abante analizó ayer las mejores oportunidades de inversión en una conferencia en Zaragoza a la que asistieron cerca de 300 personas. La charla, celebrada en el hotel Reina Petronila, fue impartida por los tres gestores de los fondos de autor de Abante, José Ramón Iturriaga, Alberto Espe-

losín y Josep Prats, que coincidieron en la importancia de buscar valor en las empresas, más allá del ruido mediático diario, y de tener claros los objetivos de inversión en el largo plazo, así como en una fuerte convicción sobre las empresas que se incluyen en cartera.

La oficina de Abante de Zaragoza, abierta en enero del 2014, cuenta con seis empleados y más de 150 clientes en Aragón, con un total de 50 millones de euros de patrimonio asesorado, tras incrementarse las ventas en el último año un 45%. ≡



CHUS MARCHADOR

► Alberto Espelós, gestor Abante, ayer durante la jornada en Zaragoza.